

COMUNICADO N° 358
Miércoles 17 de febrero 2021

Pocas horas después de llegar al país el segundo lote de 67 mil 860 dosis de vacunas contra la COVID-19 de la casa farmacéutica Pfizer -Biontech, las autoridades de salud reanudaron el proceso de inmunización en todo el territorio nacional, aplicando la segunda dosis a los primeros vacunados, todos integrantes de la primera línea de atención de pacientes COVID-19.

La ministra consejera de salud, Eyra Ruiz, asistió al Hospital Santo Tomás (HST) donde desde muy temprano se reinició la jornada de vacunación y precisó que al HST se le entregó 1,224 dosis.

Este miércoles se le aplicó la segunda dosis a la enfermera Violeta Gaona de Cocherán, primera persona en Panamá en recibir la vacuna contra la COVID-19.

Al Santo Tomás, recalcó Ruiz, se le entregaron este miércoles 1,224 dosis, la mitad de lo que le corresponde y la otra mitad se le dará mañana jueves.

Detalló que la estrategia de los hospitales es reiniciar con la vacunación de las segundas dosis y luego seguir con el personal que debe aplicársele por primera vez esta vacuna.

La ministra consejera dijo que este miércoles 17 de febrero se enviaron a las diferentes regiones del país las dosis que requiere cada provincia en las instalaciones del Ministerio de Salud (Minsa) y de la Caja de Seguro Social (CSS).

Ruiz añadió que mañana jueves 18 de febrero, se entregarán dosis de la vacuna contra la Covid-19 a los hospitales privados y a la región de Guna Yala.

Precisó que este primer día de reanudación de la vacunación, la estrategia está dirigida a completar la fase 1A, que son personas mayores de 60 años encamados, en asilos, y empezar con la fase 1B, que es el resto de los trabajadores de la salud que no se vacunaron la primera vez; y con el resto que quede empezarían con el segundo grupo de la fase 1B, que son los grupos esenciales.

A partir de la fecha, manifestó, que todas las semanas se estarán recibiendo entregas de la vacuna de Pfizer hasta que se completen las 450 mil que se comprometieron a entregar durante el primer trimestre de 2021.

Por su parte la viceministra de salud, Ivette Berrío supervisó el proceso de vacunación en el Hospital San Miguel Arcángel donde también reiteró que mañana

jueves se efectuará la segunda entrega a los hospitales privados y la Comarca Guna Yala.

“Todas las regiones del país tendrán dos puestos debidamente señalados, uno para aplicar la primera dosis y otro para la segunda dosis y de esta manera llevar un orden de dosis colocadas en la estrategia nacional de vacunación”, explicó Berrío.

La viceministra Berrío destacó además que Panamá se encuentra en conversaciones con el Centro Nacional de Investigación de Epidemiología y Microbiología Gamaleya para llegar a acuerdos y poder adquirir la vacuna Sputnik V.

Dosis contra la COVID-19 fueron distribuidas a nivel nacional

Paralelamente, 14 de las 15 regiones del país recibieron este miércoles 17 de febrero el segundo embarque de vacunas contra la COVID-19, para continuar con la estrategia de vacunación del Gobierno Nacional, bajo el liderazgo del Ministerio de Salud y la Caja del Seguro Social.

Veraguas recibió 4,476 dosis de la vacuna Pfizer, en tanto a la provincia de Bocas del Toro llegaron un total de 1,782 dosis destinadas al personal sanitario pendiente por vacunar.

Por su parte la Región Metropolitana de Salud recibió 7,098 dosis de vacunas con el fin de continuar con la fase de vacunación 1A, es decir todo el personal que sigue en primera línea como los Equipos de Respuesta Rápida (ERR), además de los 19 centros de salud del MINSAP y las 5 policlínicas de la CSS.

Coclé también recibió desde muy temprano la vacuna Pfizer con un total de 3,810 dosis y de inmediato se inició con el proceso de aplicación de segunda dosis al personal sanitario, en tanto la provincia de Herrera obtuvo 3,192 dosis destinadas al equipo de primera línea de batalla contra la Covid-19.

En la provincia de Chiriquí se asignaron 7,170 dosis de esperanza para continuar el proceso de vacunación al personal sanitario, de manera eficaz y continua, a su vez la Comarca Ngäbe-Buglé recibió 930 dosis para proseguir con la programación.

Otra región que recibió la vacuna de Pfizer fue Panamá Norte, en este sector se distribuyeron 456 dosis de vacunas que serán repartidas de manera ordenada y priorizada al personal sanitario.

En tanto a la provincia de Darién se asignaron 396 dosis de vacuna, mientras que Panamá Este recibió 1,230 dosis, con el fin de culminar la fase 1A y continuar con la etapa 1B.

La región de San Miguelito recibió 1,950 dosis, con este segundo lote continua el protocolo de vacunación de la región, mientras que la provincia de Colón recibió 2,088 dosis.

Panamá Oeste obtuvo 4,266 dosis de la vacuna Pfizer y la región de Salud de Los Santos recibió 2,874 dosis que serán distribuidas en los siete distritos de la provincia, priorizando en primera instancia al personal sanitario de la Fase 1.

Se espera que este jueves a las 6:00 am la Comarca Guna Yala reciba 222 dosis de vacuna, además se les entregará una cantidad de dosis estimada a Hoteles Hospitales, Hospitales Nacionales y Hospitales privados de la provincia de Panamá.

Informe epidemiológico

En el mundo se registran 61,687,436 personas recuperadas, mientras que se suman un total de 109,627,990 casos positivos por COVID-19 acumulados y 2,422,024 defunciones para un porcentaje de letalidad de 2.2%.

Para hoy miércoles 17 de febrero 2021 en Panamá se contabilizan 316,048 pacientes recuperados, 504 casos positivos nuevos, para un total acumulado de 333,755.

A la fecha se aplicaron 4,113 pruebas, para un porcentaje de positividad de 12.2%

En las últimas 24 horas se han registrado 17 nuevas defunciones, que totalizan 5,672 acumuladas y una letalidad del 1.7 %.

Los casos activos suman 12,035. En aislamiento domiciliario se reportan 10,641 personas, de los cuales 10,264 se encuentran en casa y 377 en hoteles. Los hospitalizados suman 1,394 y de ellos 1,184 se encuentran en sala y 210 en UCI.

Toda información oficial referente a la pandemia en Panamá y las acciones del Gobierno Nacional se comunican a través de las cuentas oficiales del MINSA en las principales redes sociales y en su página web (www.minsa.gob.pa).